



AIGUEPERSE

Votre ville et Vous

Janvier 2021

Bulletin d'informations municipales

Madame, Monsieur,

Je tiens à vous présenter avec mes Adjointes et l'ensemble du Conseil Municipal, nos meilleurs vœux pour 2021. Que cette nouvelle année vous apporte la santé, le bonheur et la réalisation de tous vos souhaits, pour vous et tous ceux qui vous sont chers.

L'année 2020 est terminée. Nous avons tous été touchés par cet insidieux virus du Covid, à titre personnel ou de manière plus éloignée. Mais si la première pandémie nous avait presque épargnés, son retour à l'automne a durement frappé notre ville, et nous avons une pensée particulière pour les familles touchées.

Nous pensons aussi aux commerçants et entreprises qui ont durement subi les deux périodes de confinement.

C'est dans l'adversité que le collectif prend tout son sens, et s'affirme pour le bien commun. Nous avons su compter sur votre responsabilité collective et individuelle dans cette situation particulière qui nous est, à tous, imposée.

Les initiatives des commerçants, artisans, agriculteurs, particuliers, personnel communal et la Municipalité, ont permis collectivement de se prémunir autant que possible de cette maladie et d'apporter de la chaleur humaine à ceux qui souffraient le plus.

Aujourd'hui, nul ne sait ce que sera demain et d'ores et déjà nous nous préparons à devoir agir pour le bien de tous. Soyez assuré(e) de notre engagement sans faille.

Vous trouverez dans ce bulletin les projets de cette nouvelle année portés par la commune comme nous nous y étions engagés : la salle des fêtes, le court de tennis, le terrain de pétanque, la création du site « Ages et vies » et un important programme de réfection des rues et des trottoirs. Notre situation financière est bonne et tous les projets seront financés sur nos fonds propres, à l'aide de subventions que nous allons obtenir pour les projets que nous avons défendus.

Je vous assure à nouveau de notre engagement et vous renouvelle tous mes bons vœux.

Luc CHAPUT, Maire d'Aigueperse

«La vie ce n'est pas d'attendre que l'orage passe, c'est d'apprendre à danser sous la pluie».

Sénèque

Ouverture du secrétariat

Lundi, mardi, mercredi : 9h/12h – 14h/17h, jeudi : 8h/18h, vendredi : 9h/12h – 14h/16h, samedi : 9h/12h
Permanences de Mr le Maire : Mardi 10h à 11h et le samedi matin- Permanences Adjointes : samedi 10h à 12h

Accueil du public : 04.73.63.60.34 – Urbanisme : 04.73.63.48.02
Etat-civil et CCAS : 04.73.63.48.06 – Comptabilité : 04.73.63.48.03
Fax : 04.73.64.20.69 - Mail : contact@aigueperse.fr - Site : www.aigueperse.fr

Conciliateur de justice : Mr Jean VIGNAL – 06.43.69.96.08 – jean.vignal@conciliateurdejustice.fr
Permanence le premier jeudi de chaque mois sur rendez-vous

Travaux

Avec une année peu commune, nous avons quand même pu réaliser des chantiers importants.

1- Le Chemin du Patural

Il permettra de relier le lotissement à l'Allée de la Chapelle par deux accès, l'un au sud, l'autre au nord. Ces travaux auront aussi permis de récupérer et de drainer les eaux de pluie assez conséquentes sur la chaussée en ce lieu. Mais aussi d'amener un confort de circulation aux riverains et à l'entreprise s'y trouvant.

2- L'intersection de la Route de Chaptuzat et de l'Avenue des Résistants

Un aménagement nécessaire pour la sécurité de tous, aussi bien pour les automobilistes venant de l'Allée des Peupliers qu'en sens inverse. Une nette visibilité est à constater, ainsi qu'une diminution de la vitesse. Par la même occasion, le passage des poids lourds s'en trouve réduit. Une signalisation renforcée interdisant le passage des poids lourds sera mise en place prochainement. Reste maintenant à chacun de respecter le code de la route.

3- Terrain de pétanque

Le bel aménagement du terrain et du site a été réalisé en grande partie par les services techniques : tête de mur d'enceinte en béton, installation d'un abri buvette et d'un sas d'entrée en utilisant des matériaux de récupération stockés dans nos dépôts, un bungalow positionné sur des pieux servira de bureau et de salle de réunion.

Il faut souligner que la création complète d'un bloc sanitaire a été réalisée par les membres du club, la Mairie ayant fourni les matériaux (merci pour leur investissement). Un toilette adapté pour les personnes à mobilité réduite a été installé par une entreprise locale.

Avec un tel équipement, il ne reste plus, qu'aux abonnés du club, qu'à gagner beaucoup de parties par un 13 à 0, plus couramment appeler « FANNY » dès que les contraintes sanitaires du Covid seront levées.

André Demay, Adjoint aux travaux

Affaires scolaires

Cette rentrée de septembre 2020, comme vous le savez déjà, est différente des autres années, nous avons réussi grâce à l'équipe enseignante et toutes les équipes municipales, que je remercie chaleureusement pour leur implication, à mettre en place le protocole sanitaire afin d'assurer la sécurité de tout le monde. Nous sommes tout à fait conscients des désagréments que cela implique, et nous espérons un retour à la normale le plus rapidement possible.

Une nouvelle direction au niveau de l'école élémentaire a été installée suite au départ de Mr Champion, qui a pris une retraite bien méritée. Mr Champion est arrivé à l'école en septembre 2003, ce qui fait 17 années à l'école des Jacquemarts, nous garderons un très bon souvenir de son implication auprès de l'école et de tous les enfants. Il a été l'initiateur en 2007 du réseau lumière, qui en collaboration avec les écoles du secteur organisent des activités pédagogiques pour les élèves. Pour toute son énergie et sa bonne humeur nous lui souhaitons une très bonne retraite.

Au niveau de l'école maternelle, le départ en retraite de Mme Laroux Annie, Atsem depuis 1977. Elle s'est occupée de beaucoup d'entre vous durant vos années scolaires, mais aussi de vos enfants. Une carrière aussi longue et au même poste est à souligner. Un pilier de l'école à qui nous souhaitons une bonne retraite bien méritée.

Puis au service périscolaire, Mme Tronche Sylvie, qui depuis 1993 s'occupait des enfants sur le temps de garderie et de cantine, a elle aussi décidé de prendre sa retraite.

Pour ces trois retraites nous n'avons pas pu organiser de pot de départ, mais cela ne sera que partie remise quand tout sera revenu à la normale.

Toutes ces personnes ont bien entendu été remplacées, Mr Champion par Mme Simonet, nouvelle directrice de l'école élémentaire en charge d'une classe de CE1, nous lui souhaitons la bienvenue. Mme Laroux et Mme Tronche sont elles aussi remplacées pour la continuité des services.

Dans les nouveautés, depuis le mois de juillet nous mettons à disposition de la communauté de communes pour le centre de loisirs, l'école élémentaire sur les petites vacances et vacances d'été, afin de leur permettre d'accueillir 30 enfants supplémentaires. Cela permet de soulager les familles qui se retrouvaient sans mode de garde.

Les enfants du centre de loisirs jusqu'au mois de juin déjeunaient à la maison de retraite d'Aigueperse, avec la crise sanitaire il devenait difficile de laisser cette situation perdurer et par mesure de sécurité, nous avons donc organisé les repas dans notre salle de restauration actuelle, qui était inutilisée le mercredi. Cette entente entre la Mairie et la Communauté de Communes permet aux enfants de déjeuner sereinement.

Je tenais au nom de la Municipalité à remercier l'association des parents d'élèves du Petit Prince aux Jacquemarts pour avoir offert à tous les élèves d'élémentaire, un masque réutilisable. L'association nous a informé que l'achat des masques a été possible, au vu de la quantité, grâce à la réactivité de la pharmacie Augier d'Aigueperse, que nous remercions.

Cette action, dans la situation actuelle du covid est, je pense à souligner.

Christelle Champomier, Adjointe aux affaires scolaires.

Cadre de vie et communication

Communication :

La Municipalité a mis à votre disposition un nouveau moyen de communication : PANNEAUPOCKET. Cette application très plébiscitée a été mise en place pendant le premier confinement, elle permet d'alerter, de prévenir ou d'informer en temps réel la population sur toutes les actualités de la commune.

Le site internet de la ville a fait peau neuve avec une nouvelle page d'accueil, plus simple, plus intuitive, avec de nombreuses infos sur les actions administratives, sur l'urbanisme et le patrimoine. Il recense tous les commerces, artisans et entreprises ainsi que les médecins et infirmières de la ville.

La fibre optique continue de se déployer dans la commune, elle engendre malheureusement quelques gênes sur les trottoirs et sur la Grande Rue. Elle sera accessible normalement à la fin du premier semestre 2021.

Cadre de vie :

Les deux fontaines de chaque côté de la mairie sont enfin remises en fonction donnant ainsi un aspect plus vivant à la façade (arrêt pendant l'hiver pour le risque de gel).

Merci à nos agents des espaces verts ainsi que de la propreté, qui ont tondu, taillé, balayé les rues pour que notre ville reste propre.

Je voulais remercier aussi les agents qui ont pris un soin particulier à ce que les illuminations de Noël soient installées et opérationnelles pour début décembre.

Le 16 décembre dernier, le SBA a mis gratuitement à disposition des administrés du compost ainsi que la possibilité de broyer et de récupérer leurs copeaux, nous espérons que cette opération sera renouvelée.

Il est rappelé que tous les deux mois la balayeuse de la Semerap passe dans la Grande Rue, afin de faciliter le travail des agents, veuillez respecter la signalisation de stationnement interdit lors de son passage. Merci.

Tous les 1^{er} jeudis du mois, un conciliateur de justice tient une permanence sur rendez-vous. Le recours à la conciliation de justice est un moyen simple, rapide et gratuit de venir à bout d'un conflit simple entre deux personnes physiques ou morales en obtenant un accord amiable sans procès.

Environnement/Écologie :

Avec ce journal, une carte de vœux ensemencée vous a été distribuée, aux beaux jours, déposez la sur un peu de terreau, arrosez et vous obtiendrez de jolies fleurs ou des légumes (surprise !).

Depuis déjà plus de deux ans, nous n'utilisons plus de désherbant, la Municipalité réfléchit à des solutions alternatives comme par exemple : fleurir les trottoirs le long des murs afin d'éviter la prolifération des mauvaises herbes.

Installation de nids à mésanges un peu partout dans la ville pour, dans un premier temps, encourager ces petits oiseaux à demeurer dans notre commune et dans un second temps, combattre les chenilles processionnaires dont elles raffolent.

Des canisettes et des distributeurs de sacs pour les déjections canines sont à la disposition des propriétaires de chiens. Faites acte de civisme et de respect des autres en les utilisant.

Dans le cadre de la commission environnement/cadre de vie, un groupe de jeunes s'est porté volontaire pour s'investir au sein de la commune.

La constitution du groupe a été possible grâce à la collaboration des établissements scolaires de la ville. Ces jeunes seront les représentants de leurs classes pour proposer des idées et mettre en place des projets relatifs à ce domaine au sein de notre commune.

Les projets :

Un projet de passage du pont SNCF au Carrefour Market est en cours afin de sécuriser les piétons et les cyclistes.

L'équipe cadre de vie travaille aussi sur l'aménagement de l'aire de jeux qui se trouve près du nouveau terrain de boules, quartier Marivaux, de nouveaux agrès pour les jeunes enfants ainsi qu'un « street workout » pour les ados sont prévus.

L'équipe cadre de vie ainsi que moi-même vous souhaitent une très bonne année 2021.

Georges Louzada, Adjoint au cadre de vie et nouvelles technologies

CONSEIL MUNICIPAL

Élections du 15 Mars 2020 (dans l'ordre du tableau)



Le Maire

**Luc
CHAPUT**



1er
Adjoint

André DEMAY
*en charge des travaux,
commerces, artisanat,
agriculture et politique
de l'eau*



2ème
Adjointe

Christelle CHAMPOMIER
*en charge des affaires scolaires,
périscolaire, enfance et jeunesse*



3ème
Adjoint

Georges LOUZADA
*en charge du cadre de
vie, environnement,
écologie, communication
et nouvelles technologies*



4ème
Adjointe

Vanessa ROLLET
*en charge des festivités,
culture, patrimoine
et tourisme*



5ème
Adjoint

Benjamin FAURE
*en charge des sports
et associations*



6ème
Adjointe

Emmanuelle DE CASTRO
*en charge des affaires sociales
et service à la personne*



Conseiller
Municipal

Bernard AMEILBONNE



Conseillère
Municipale

Joëlle BRUN



Conseiller
Municipal
Délégué

Patrick DESNIER
*délégué à l'agriculture, politique
de l'eau et bassin versant*



Conseiller
Municipal

Paul PIERGENTILI



Conseiller
Municipal
Délégué

Jérôme VERNEYRAS
délégué au Patrimoine



Conseillère
Municipale

Carine DRUET



Conseillère
Municipale
Déléguée

Lawrence WANG-WAH
*déléguée à l'urbanisme
et à l'habitat*



Conseiller
Municipal

Hervé CHABRILLAT



Conseillère
Municipale

Sandrine GUERET



Conseillère
Municipale
Déléguée

Marie-Pierre ROLLAND-GRENIER
*déléguée au cadre de vie, environnement,
écologie*



Conseillère
Municipale

Sabine MENET-COULON



Conseiller
Municipal

Michel MACHEBOEUF



Conseillère
Municipale

Catherine CUZIN



Conseiller
Municipal

Christophe CLEMENTE



Conseillère
Municipale

Céline BECERRA-RACERO



Conseillère
Municipale

**Stéphanie
FRANCHISSEUR-BREUIL**

Festivités et Patrimoine

L'année 2020 a débuté par les traditionnels vœux de Mr le Maire le 10 janvier, qui ont permis d'accueillir les nouveaux Aiguepersois (une trentaine de personnes présentes), de récompenser les maisons fleuries et de féliciter les sportifs méritants (vélo, basket, tennis, pétanque). Le maire a remercié et félicité les agents communaux puis remet la médaille du travail à C.BESSON, Atsem à l'école maternelle et cette année encore des bons d'achat chez les commerçants d'Aigueperse étaient remis aux employés.

Année particulière, situations particulières

Annulation de l'ensemble des manifestations à partir de mars. Seules les commémorations ont été maintenues en effectif réduit et dans le respect des règles sanitaires.

Malgré cette situation particulière, la commune a tout de même pu organiser une première saison de son marché estival. Un rendez-vous hebdomadaire proposé de mi-juin à mi-septembre. Le but étant de recevoir des producteurs locaux dans différents domaines (alimentaire et non alimentaire). La commission festivités a fait le choix de mettre l'accent, cette année, sur l'animation musicale appréciée des aiguepersois et vacanciers présents donnant une ambiance conviviale.

Une soirée de lecture scénique d'un « conte Punk » a été proposée à la Tour des Valots. Une scène unique avec une ambiance particulière comme le thème proposé d'ailleurs. Une soirée subventionnée par la DRAC.

Une visite théâtralisée à l'Eglise Notre Dame d'Aigueperse « Les pierres se réveillent » organisée par la paroisse St Bénilde en collaboration avec l'association Marie de Berry, l'association Sparsae et la Mairie d'Aigueperse. Début juillet, des représentations ont eu lieu, une manière ludique de présenter cet édifice à travers des personnages emblématiques d'Aigueperse (Saint James, Benedetto Guirlandaio, Claire de Gonzague...).

En parallèle, courant septembre la commission patrimoine a reçu Mme SOULAT représentant « les Petites Cités de caractère ». Une marque qui accompagne les petites villes sur la rénovation du patrimoine, l'aménagement urbain, le cadre de vie et revitalise le centre bourg. La Municipalité étudie la possibilité d'adhérer à ce type d'engagement, notre patrimoine est remarquable et riche et nous nous devons de le pérenniser.

Dans ce sens, nous avons entamé des petits travaux de restauration et d'entretien sur les Jacquemarts du Beffroi de la Mairie et la plaque du Souvenir de la Croix de la Mission.

Pour le mois de Décembre, la commission festivités a essayé d'animer la période de Noël. La Municipalité a donc pour cela installé une magnifique boîte aux lettres rouge dans la cour de la mairie pour que les enfants puissent y déposer leur courrier. Les lutins de l'atelier du Père Noël ont beaucoup travaillé pour répondre à plus d'une centaine de lettres reçues.

Un marché le vendredi 11 décembre a été ouvert en fin d'après-midi proposant des victuailles et idées cadeaux d'avant les fêtes. La présence exceptionnelle et de circonstance des pompiers qui ont pu ce soir-là proposer leur et tant attendu calendrier.

Tout en s'adaptant à cette situation particulière, une déambulation musicale dans la Grande Rue d'Aigueperse a ravi petits et grands animant autant que faire se peut ce mois de décembre. Sous le regard émerveillé des enfants, l'harmonie d'Aigueperse et le Comité des fêtes entourés du Père Noël, de Princesses et personnages Disney ont traversé en musique la Grande Rue. Un gros camion de pompier clôturait cette parade où les papillotes étaient distribuées à foison.

Vanessa Rollet, Adjointe aux festivités et Patrimoine

Sports et associations sportives

En cette année 2020, nous avons dû changer nos habitudes liées à nos différentes activités sportives. Des protocoles sanitaires à mettre en place et surtout à faire respecter au niveau des associations sportives. Je tiens à remercier les différents présidents de clubs pour leur coopération durant cette période compliquée qui n'est toujours pas terminée. Je tiens également à confirmer notre soutien auprès de toutes les associations sportives. Malgré cette pandémie sanitaire, l'aide à la licence a connu un réel succès pour les jeunes enfants âgés de 5 à 14 ans. Ces jeunes Aiguepersois et Aiguepersoises contribuent à développer nos différents clubs. Leur motivation est restée intacte, et cela a été un réel plaisir d'avoir pu établir ce bilan. Cette année, nous avons pu arroser régulièrement et à notre convenance les 3 terrains du stade Gérard Boche. La toiture terrasse du local buvette a été rénovée dans son intégralité suite à de nombreux soucis d'infiltration. Le nouveau terrain de pétanque a pu voir le jour aux « Anciens Abattoirs ». Les travaux du club house au Complexe Sportif avancent progressivement. Les fenêtres et la porte d'entrée ont été changés par une entreprise locale. Les licenciés de clubs de Rugby et de Football (séniors et vétérans) ont également effectué des travaux de maçonnerie.

Expression des différents groupes politiques

AIGUEPERSE ENSEMBLE – GROUPE MAJORITAIRE

Les dernières élections municipales du mois de mars 2020 ont permis à notre liste d'obtenir une large victoire avec près de 58% des voix.

Vous nous avez exprimé votre confiance. C'est donc une reconnaissance des projets et de nos actions réalisés lors du 1er mandat. Les nombreux travaux se sont faits sans endetter notre ville.

Vous avez également largement plébiscité notre programme pour 2020-2026. Pour la 7^{ème} année consécutive nous n'augmenterons pas vos impôts locaux, forts de notre maîtrise des dépenses de fonctionnement et des subventions dont la ville d'Aigueperse peut bénéficier pour les dossiers que nous avons défendus. Cela nous permet de mettre en place les projets que nous avons proposés, ils sont divers pour que chacun puisse trouver un intérêt spécifique.

Au titre du patrimoine, Aigueperse ayant été retenue pour être inscrite au titre des petites cités de caractère, nous allons pouvoir obtenir des financements majorés et programmer, notamment, de travaux de réfection de l'Eglise Notre Dame. Nous avons déposé un dossier à la Communauté de Communes pour que nous fassions partie du Plan de relance de l'Etat et de la Région. Nous avons obtenu le label « Petite Ville de Demain », cette reconnaissance nous ouvre des possibilités de subventions supplémentaires pour nos programmes de travaux sur nos bâtiments, l'habitat et le patrimoine de 2021 à 2023.

Vous nous avez fait confiance et malgré le contexte qui, depuis mars dernier, nous contraint dans nos démarches, comme chacun dans ses activités professionnelles, nous avançons suivant les engagements que nous avons pris envers les Aiguepersoises et Aiguepersois.

Luc CHAPUT, André DEMAY, Christelle CHAMPOMIER, Georges LOUZADA, Vanessa ROLLET, Benjamin FAURE, Emmanuelle DE CASTRO, Bernard AMEILBONNE, Joëlle BRUN, Patrick DESNIER, Paul PIERGENTILI, Jérôme VERNEYRAS, Carine DRUET, Lawrence WANG-WAH, Hervé CHABRILLAT, Sandrine GUERET, Marie-Pierre ROLLAND-GRENIER, Sabine MENET-COULON

« Ensemble Réinventons Aigueperse »

Nous tenions tout d'abord à remercier très sincèrement l'ensemble des électeurs qui ont voté pour la liste « Ensemble Réinventons Aigueperse » le 15 mars 2020 : 42,17 % soit 388 personnes ont fait le choix du renouveau pour notre belle ville d'Aigueperse. Malheureusement, ce ne fût pas suffisant pour sortir vainqueurs des urnes, en raison notamment, d'un fort taux d'abstention (41,5 %) lié à la crise sanitaire sans précédent que nous traversons.

Malgré tout, 5 conseillers municipaux porteront les idées de notre liste, vos idées, dans les différentes commissions et lors des séances du Conseil Municipal. Nous ne souhaitons nous définir comme une « opposition » car nous sommes déterminés à participer, activement et dans un état d'esprit constructif, aux différentes commissions de travail initiées par la Municipalité. Nous sommes d'ailleurs intervenus dans ce sens lors d'un précédent conseil municipal pour demander à ce que les horaires des réunions soient adaptés aux personnes en situation d'activité professionnelle.

Nous sommes également heureux de pouvoir nous adresser à vous par le biais du bulletin municipal de la Commune, comme la loi NOTRE (Nouvelle Organisation Territoriale de la REpublique) du 7 Août 2015 (art. 83) le prévoit désormais pour les communes de plus de 1000 habitants. Cette disposition n'était jusqu'alors pas appliquée à Aigueperse. Nous en avons fait la demande à plusieurs reprises et c'est maintenant chose faite !

Nous souhaitons également revenir sur la crise sanitaire inédite liée à la COVID-19. Nous aurions souhaité une gestion plus humaine, plus proche des Aiguepersois.e.s, plus solidaire... Nous aurions par exemple pu travailler avec les couturières de la commune pour fournir, plus rapidement, des masques aux personnes les plus fragiles. Au lieu de suspendre le marché, nous aurions pu organiser des livraisons de produits frais pour les personnes âgées permettant ainsi de garder le contact. Au lieu de fermer la mairie et de ne laisser qu'un numéro de portable sur la porte, nous aurions pu organiser une permanence téléphonique pour garder le lien avec les personnes isolées ou fragiles. Dans bien des communes, les masques ont été déposés dans les boîtes aux lettres des personnes de plus de 70 ans. A Aigueperse, il a fallu qu'elles se déplacent pour les récupérer, prenant ainsi des risques pour leur santé.

D'une manière plus générale, nous regrettons vivement le peu de concertation que ce soit avec les élus ou avec la population. Pour exemple, les plans de la future salle polyvalente ont été élaborés sans que les associations utilisatrices n'aient pu faire remonter leurs besoins. En outre, depuis la rentrée des classes de septembre 2020 et dans un contexte de crise sanitaire sans précédent, la Commission Enfance Jeunesse ne s'est jamais réunie et toutes les décisions ont été prises sans échange ni débat. Nous souhaiterions être davantage associés car nous sommes avant tout élus au service des Aiguepersois et des Aiguepersoises.

Dans cette période de crise, nous souhaitons à toutes et tous une bonne et heureuse année 2021. Protégez-vous et prenez soin de vos proches.

Catherine CUZIN, Christophe CLEMENTE, Céline BECERRA-RACERO, Michel MACHEBOEUF, Stéphanie FRANCHISSEUR-BREUIL.